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L E MATCH DE LA SEMAINE

Le FC Nantes reçoit l’Olympique Lyonnais, pour le compte de la 18ème journée de Ligue 1 Uber Eats. Retrouvez les 
chiffres des deux formations, avant cette 24ème confrontation dans l’élite du football français, dans la Cité des ducs.

LES CHIFFRES

Nantes
Lyon

15e CLASSEMENT 8e

17 PTS POINTS 24 PTS

3 V  -  8 N  -  6 D BILAN 7 V  -  3 N  -  7 D

N  -  D  -  N -  N  -  V SÉRIE EN COURS V  -  D  -  N  -  V  -  D 

18 buts inscrits   15e ATTAQUE 9e   27 buts inscrits

24 buts encaissés   11e DÉFENSE 6e   21 buts encaissés

5 buts  SIMON MEILLEUR BUTEUR LACAZETTE  10 buts

3 passes  GANAGO MEILLEUR PASSEUR LACAZETTE  4 passes

LE DERNIER MATCH EN LIGUE 1 - 4ème journée de championnat - 27 août 2021

0-1 35’ Dembelé
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L E MATCH DE LA SEMAINE

Effectifs sous réserve de modification

LES EFFECTIFS

ENTRAÎNEUR
Laurent BLANC

GARDIENS
1  Anthony LOPES
30 Julian POLLERSBECK
35 Rémy RIOU
40 Kayne BONNEVIE

DÉFENSEURS
2 Sinaly DIOMANDÉ
3 Nicolàs TAGLIAFICO
4 Castello LUKEBA
12 HENRIQUE
17 Jérôme BOATENG
20 Saël KUMBEDI
21 Damien DA SILVA
23 Thiago MENDES
27 Malo GUSTO
- Dejan LOVREN

MILIEUX
6 Maxence CAQUERET
8 Houssem AOUAR
15 Romain FAIVRE
22 Jeff REINE-ADÉLAÏDE
24 Johann LEPENANT
88 Corentin TOLISSO

ATTAQUANTS
7  Karl TOKO EKAMBI
9 Moussa DEMBÉLÉ
10 Alexandre LACAZETTE
11 TETÊ
15 Romain FAIVRE
18 Rayan CHERKI
26 Bradley BARCOLA
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Rémy 28CASTELLETTO

Jean-Charles
CENTONZE
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19 ACHI
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TRAORÉ
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Ludovic 5 CHIRIVELLA

Pedro

178 MOUTOUSSAMY
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Moses
SISSOKO
Moussa20 DOUCET

Lohann 29 MERLIN
Quentin 11 COCO

Marcus55 BAMBA
Abdoul Kader

14 GANAGO
Ignatius 7 GUESSAND

Evann 31 MOHAMED
Mostafa22 MANVELYAN
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LES ÉCHOS

Dennis Appiah et Fábio quittent
le FC Nantes
Début janvier, le FC Nantes a annoncé les départs de Dennis Appiah (30 ans) et de Fábio (32 ans). 
Le premier cité, arrivé à l’été 2019 au FC Nantes, a pris la direction de l’AS Saint-Étienne (Ligue 2 BKT). 
Dennis Appiah aura joué 106 matches sous la tunique nantaise. 
De son côté, Fábio, arrivé en juillet 2018, s’est engagé avec le Grêmio Foot-Ball Porto Alegrense 
(Brasileirão Assaí). Au total, l’ancien joueur de Manchester United aura disputé 96 matches officiels 
avec le club des bords de l’Erdre. 
Le FC Nantes souhaite à Dennis et à Fábio tout le meilleur pour la suite de leur carrière !

Mon anniversaire FC Nantes
avec Urban Soccer 

Votre enfant est un fan de football et du FC 
Nantes ? Offrez-lui un anniversaire inoubliable 
en formule tout compris chez urbansoccer 
avec ses meilleurs amis à travers une journée 
de champion qui défoule et qui amuse !
Plus d’informations sur  urbansoccer.fr

FC NANTES MAGAZINE 6

FCN-OM : ouverture de la billetterie 
Grand public dès demain ! 

Mercredi 1er février 2023 à 19h, le FC Nantes 
accueillera l’Olympique de Marseille pour la 
21ème journée de Ligue 1 Uber Eats. Après la vente 
prioritaire à destination des abonnés, place à la 
vente grand public dès ce jeudi.
Réservations sur billetterie.fcnantes.com

Moussa Sissoko à l’honneur

Lors de la rencontre du 1er janvier opposant 
le FC Nantes à l’AJ Auxerre (1-0, L1 - J17) à La 
Beaujoire, le milieu de terrain nantais, Moussa 
Sissoko s’est vu remettre un cadre pour ses 200 
matches joués dans l’élite du football français ! 
À noter également que lors de la réception de 
l’AC Ajaccio le 13 novembre dernier (2-2, J15), 
le natif du Blanc-Mesnil a disputé son 600ème 

match en professionnel, toutes compétitions 
confondues (France & Angleterre) ! 

Hommage au « Roi Pelé » 

À quelques minutes du coup d’envoi du match 
face à l’AJ Auxerre (1-0, L1 - J17), La Beaujoire a 
rendu hommage au Roi Pelé, décédé le 29 
décembre,  au Brésil, à l’âge de 82 ans, en 
observant une minute d’applaudissements. 
Le Brésilien, unique triple vainqueur de la 
Coupe du Monde, est considéré par beaucoup 
comme le meilleur joueur de l’histoire du 
football. « Adeus Pelé ! » 

Ludovic Blas Canari du Mois 

Désigné Canari du mois by Iliane pour le mois 
de novembre 2022 avec près de 39% des voix, 
Ludovic Blas a reçu son trophée sur la pelouse 
de La Beaujoire lors de la précédente journée 
de L1 devant l’AJ Auxerre (1-0, J17). Félicitations 
Ludo’ ! 
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RENDEZ-VOUS SUR
NOTRE SITE WEB

0 805 29 40 40 

POUR PRENDRE RENDEZ-VOUS 
contactez-nous du lundi au vendredi de 8h à 19h

contact@ppfr.fr4,2/5*

VOUS OFFRE 
UNE ÉVALUATION 

THERMIQUE

FAITES BAISSER VOS 

FACTURES D’ÉNERGIE

SUR-MESURE
Nous trouvons ensemble
les solutions d’amélioration
de votre logement.

BÉNÉFICES
Nous réduisons vos dépenses 
énergétiques et le montant 
de vos factures.

EXPERTISE
Nous décelons les failles 
énergétiques de votre 
habitation.

D’UNE VALEUR DE

350€*
*Montant moyen pour une évaluation     
     thermique. Ce montant peut varier
selon la taille, l’emplacement et les 

particularités architecturales
du logement.



Sortie n°47 Porte de Vertou
ZAC des Grands Chataigniers
44120 VERTOU
02 40 80 39 29

8 rue Rosenberg
ZAC de la Lorie
44800 SAINT HERBLAIN
02 40 85 43 64

229 rue Louis Bréguet
ZI de l’Aubinière
44152 ANCENIS
02 40 96 40 96

artisansartipole.fr

 Pour vos projets en rénovation ou construction,

faîtes appel à un artisan Artipôle 

Véritables sourceS d’inspiration,
prenez rendez-vous dans l’une de nos salles expo
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FC NANTES ESPORT

UN CALENDRIER CHARGÉ ! 
La saison régulière de cette eLigue1 Uber 
Eats 22-23 se déroulera en plusieurs temps 
avec notamment, une phase régulière 
décompensée en deux parties. En effet, 
la première partie débutera le 17 janvier 
prochain et s’achèvera le 22 février. Après une 
interruption d’un mois, la deuxième partie de la 
saison régulière le 21 mars pour se conclure le 3 
mai. Au terme de cette phase de championnat, 
des playoffs seront alors mis en place (les 6 
premières équipes / 13 seront qualifiées). Ils 
débuteront le 16 mai et le vainqueur de cette 
eLigue 1 sera désigné le 31 juin 2023 au terme 
de la grande finale.  
Durant la saison régulière, les affiches se 
joueront au meilleur des 3 matches («BO3»), 
tandis que les playoffs se dérouleront quant à 
eux, au meilleur des 7 matches («BO7»). De quoi 
garantir un joli spectacle ! 

TROIS NOUVELLES ÉQUIPES 
En plus de formation habituelles, dont le 
FC Nantes, trois nouvelles équipes font leur 
apparition pour cette nouvelle saison ! 
Bienvenue à l’AJ Auxerre, le Clermont Foot 63 et 
l’ESTAC Troyes. Au total, treize équipes se feront 
donc face tout au long de la phase régulière, 
afin de se qualifier pour les playoffs pour aller 
ensuite, décrocher le titre ! 

DES PLAYOFFS INTENSES ! 
Joués au meilleur des sept matches, comme 
mentionné plus haut, ces playoffs s’annoncent 
prometteurs. Pour rappel, les six premières 
équipes à l’issue de la saison régulière sont 
qualifiées. Enfin, il faut savoir également que 
les deux premiers sont directement qualifiés 
pour le dernier carré de la compétition. L’enjeu 
sera donc de taille, durant la saison régulière. 
Allez les Jaunes ! 

eLigue 1, c’est parti !
Le 17 janvier prochain, l’eLigue1 Uber Eats, L’eChampionnat de France officiel de Ligue 1 Uber Eats, 
fera son grand retour ! L’occasion de faire le point sur les équipes engagées, le format de la 

compétition et tout ce qu’il faut savoir sur cette nouvelle édition. 

vs 17JAN
21h30 vs 28-29 MARS

vs 31 JAN
21h30 vs 4-5 AVR

vs 8 FÉV
21h30 vs 11-12 AVR

vs 14 FÉV
21h30 vs 18-19 AVR

vs 21-22 FÉV vs 25-26 AVR

vs 21-22 MARS vs 2-3 MAI

CALENDRIER
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Pendant près d’1h45, les joueurs des groupes 
U14 Élite et U17 Nationaux ont donc eu l’occasion 
d’écouter les précieux conseils donnés par 
Franck Buirod. Passé par le centre de formation 
du Paris Saint-Germain (de 11 à 17 ans), il s’est 
ensuite rapidement tourné dans l’univers du 
théâtre, avec un passage par le cours Florent 
(2008 et 2009), avant de se pencher également 
vers le cinéma (acteur et réalisateur) mais 
aussi vers l’écriture de livres.

Face à des jeunes quelque peu intimidés lors 
de l’entame de cet atelier, ce professionnel 
de la prise de parole en public a ensuite tout 
de suite su mettre nos jeunes joueurs à l’aise. 
À travers plusieurs exercices, Franck Buirod 

Les U14 et les U17 entrainés
à la prise de parole en public.

Début décembre, douze joueurs du groupe U14 Élite et dix-huit joueurs des U17 Nationaux du FC 
Nantes ont assisté à une intervention donnée par Franck Buirod, comédien et auteur de pièces 
de théâtre mais aussi, ancien joueur du Centre de Formation du Paris Saint-Germain. L’objectif 

étant d’améliorer la prise de parole en public, des jeunes de l’Académie nantaise.

a demandé aux U14 et U17 d’improviser à 
l’aide de thématiques bien précises (jeux de 
mots avec des fruits, exercice du miroir entre 
gardiens,...). Pour se motiver entre eux et s’aider 
à surmonter le trac, les joueurs avaient pour 
consigne de s’encourager en s’applaudissant 
avant chaque « montée sur scène ».

Afin d’enlever au plus possible les tics de langage, 
à savoir « Heu » ou encore « Voilà » tout en se 
montrant le plus convaincant possible lors 
d’un discours, l’intervenant du jour a présenté 
sur un tableau, cinq points clés : l’exorde, la 
considération de l’auditoire, la présentation du 
sujet, les arguments pour en parler et enfin, la 
péroraison.

U14 et U17 se sont alors prêtés à l’exercice, 
avec pour certains, des thématiques fortes 
et importantes : l’amitié filles / garçons, le 
racisme, le port du voile, la maltraitance envers 
les femmes,...

Pour conclure, tous se sont renvoyés une balle 
en papier afin de dire ce qu’ils pensaient les 
uns des autres dans l’optique d’augmenter le 
capital confiance des groupes.

Le FC Nantes tient à remercier Franck Buirod 
pour le temps accordé aux jeunes ! Un 
moment riche et très intéressant qui sera à 
n’en pas douter, très formateur pour la suite.

ACADÉMIE

P
H

O
T

O
G

R
A

P
H

IE
  

 I
  

 A
R

N
A

U
D

 D
U

R
E

T



FC NANTES MAGAZINE11

INSIDE SUPPORTERS

Vous y étiez
À l’occasion de la première affiche de l’année face à l’AJ Auxerre à la Beaujoire, près de 24000 supporters avaient 
pris rendez-vous pour soutenir les Jaunes-et-Verts. Stress, encouragements, joies, soulagements, rires, délivrance... 

Revivez vos émotions partagées au coeur du stade, en Fanzone, entre amis, en famille et avec Riri !

PHOTOGRAPHIES ARNAUD DURET
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Mostafa, quelle enfance as-tu connu en 
Égypte, au pied des pyramides de Gizeh ?  
J’ai connu une enfance classique, heureuse, au 
sein d’un foyer sain. Mes parents appartenaient 
plutôt à la classe modeste égyptienne et m’ont 
toujours inculqué l’importance de l’école, 
même si ce n’était pas ce que je préférais. Et 
petit à petit, après avoir commencé le football, 
j’ai compris que ce sport devait avoir une place 
bien plus importante dans ma vie.
 
Comment le football est-il entré dans ta vie ?  
Je suis tombé dans l’univers du football dès tout 
petit, en jouant dans la rue, comme beaucoup 
de jeunes égyptiens. Un jour, j’accompagnais 
mon père à son travail et on a vu que juste 
à côté, il y avait un club qui réalisait des 
détections. Mon père a pris rendez-vous. Tout 
s’est bien passé ! 
 
Quels souvenirs gardes-tu de ta formation au 
Zamalek SC ? 
Mon tout premier club, qui n’existe plus 
aujourd’hui, appartenait à l’époque à un 
groupement d’agriculteurs. À l’âge de 11 ans, 
j’ai en effet rejoint le Zamalek SC. Tout s’est bien 
passé, hormis peut-être le fait que mon tout 
premier entraîneur chez les jeunes me faisait 
jouer au poste d’arrière droit ! Ça m’a marqué 
(il sourit). 

C’est pourtant avec l’El Dakhleya FC (prêt, 
2016-2017) que tu effectues tes débuts en 

professionnel. Un moment important de ta 
jeune carrière ? 
Durant ma formation, il fallait toujours faire 
ses preuves. C’est la culture inculquée par le 
Zamalek SC. Le club avait toujours cette idée 
d’envoyer ses jeunes joueurs dans d’autres 
équipes professionnelles pour apprendre. Oui, 
mon premier match dans le championnat 
professionnel égyptien fut un grand moment 
pour moi. 

Après un nouveau prêt au Tanta SC (2017-
2018), tu brilles l’année suivante avec le 
Tala’ea El Geish (12 buts en 28 matches de 
championnat) !  
Avec le Tanta SC, j’ai marqué 6 buts sur mes 
13 premiers matches, avant ensuite de me 
rompre les ligaments croisés du genou gauche 
lors de la phase retour. Une grave blessure qui 
m’a éloigné sept mois des terrains. L’année 
suivante, en effet, j’ai rejoint le Tala’ea El 
Geish. Sur mes 8 premières rencontres, je ne 
parvenais pas à marquer. Ça ne voulait pas 
rentrer, vraiment. Mais dès lors que j’ai trouvé la 
faille pour la première fois, tout s’est enchaîné 
très vite.  

Une année majeure puisque tu effectues 
également tes premiers pas en sélection ! 
Oui, j’ai même intégré la sélection nationale 
égyptienne alors que c’était loin d’être évident. 
Par tradition, les joueurs qui évoluent dans des 
clubs moins huppés où au sein des divisions 

Mostafa Mohamed,
l’archer égyptien

Prêté cette saison - avec option d’achat - au FC Nantes par le Galatasaray SK 
(Süper Lig – Turquie), Mostafa Mohamed s’affirme comme un attaquant complet, 
polyvalent et obnubilé par les filets adverses. À 25 ans, le puissant avant-centre 
des Jaune et Vert espère désormais passer un cap dans sa carrière en s’affirmant 
dans l’élite du football français et sur la scène européenne. Rencontre avec un 

garçon attachant. 

inférieures, ne sont pas convoqués. Mais là, 
c’était une exception. Il y a ensuite eu la Coupe 
d’Afrique des Nations au pays, en Égypte. 
Je savais que ça allait être compliqué voire 
impossible d’être dans la liste finale. Cette 
dernière est sortie un matin et je jouais le soir 
même en club. J’ai marqué à deux reprises. 
Mes deux célébrations ? J’ai pleuré à chaque 
fois parce que je n’avais pas été retenu… J’étais 
déçu.

Tu saisis finalement cette possibilité d’un 
retour au Zamalek SC (2019) où tu te distingues 
aussi… 
Le club du Zamalek SC voulait encore me prêter. 
Mais cette fois-ci, je n’étais absolument pas 
d’accord. Je savais que j’avais le potentiel, les 
qualités pour performer et même m’imposer 
sur le front de l’attaque de ce club. Ce que j’ai 
fait ? J’ai éteint mon téléphone pour ne plus 
être joignable. Je ne voulais plu entendre parler 
d’un prêt, vraiment. J’ai eu gain de cause (il 
sourit). Sur cette saison-là, j’ai inscrit 22 buts. 
Comme quoi parfois, la réussite ne tient pas à 
grand-chose. 

“Je savais que j’avais les 
qualités pour m’imposer au 

Zamalek SC”

ENTRETIEN
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L’année suivante, après quelques semaines 
de championnat, tu t’envoles pour la Turquie ! 
Comment as-tu vécu ce grand départ ? 
Ce départ n’a pas été évident, à cause de mon 
contrat. J’ai d’abord été sondé par l’AS Saint-
Étienne mais un dirigeant de l’ASSE a évoqué 
sur une chaîne de la télévision égyptienne, 
qu’un membre du Zamalek SC demandait une 
commission sur mon transfert. Ça n’a pas plu 
du tout et les négociations ont été rompues. 
J’avais également cette option avec le 
Galatasaray SK, après avoir joué quelques 
journées de championnat en Égypte. Mon rêve 
absolu, c’était d’intégrer un championnat de 
renom. C’était vraiment la première fois de ma 
vie, que je quittais mon pays… 

 
Tu connais d’ailleurs, des débuts canons avec 
le club stambouliote ! 
Je suis arrivé le 1er février et dès le lendemain, 
on jouait contre le Istanbul Başakşehir FK. 
Je suis rentré en deuxième mi-temps et sur 
un penalty obtenu, les joueurs m’ont offert 
l’opportunité de marquer. Je l’ai transformé 
(succès 3-0). Quatre jours plus tard, on est allé 
défier le Fenerbahçe SK. Ça faisait 18 ans que 
le Galatasaray SK ne l’avait plus emporté là-
bas et sur ce match, j’ai marqué l’unique but 
de la rencontre (0-1). Au coup de sifflet final, 
c’était complètement fou. Arda Turan, légende 
du football turc, m’a même dit que j’allais être 
« le Roi d’Istanbul » avec cette réalisation ! 
En un mois, j’ai marqué 6 buts en 6 matches. 
Malheureusement, cette année-là, nous avons 
perdu le titre de Champion de Turquie pour un 
but au goal-average… 
 
Comment expliques-tu cette ferveur des 
supporters du Galatasaray SK ? 
C’est vrai qu’on a souvent l’habitude de voir 
des images des supporters qui attendent 
les joueurs à l’aéroport mais là, je suis arrivé 
durant la période du Covid-19. Donc c’était très 
calme. Mais sur les réseaux sociaux, c’était déjà 
de la folie. J’aimais vraiment l’ambiance du Nef 
Stadium et j’aurais aimé jouer tous les jours 
dans ce stade. La ferveur y est incroyable, c’est 
indescriptible. Les supporters ne vivent que 
pour leur club. Même Xavi, qui est récemment 
venu avec le FC Barcelone, était surpris de la 
ferveur dégagée. 

À l’occasion de la saison 2021-2022, tu 
découvres les compétitions européennes 
(barrages C1 et Ligue Europa). Qu’est-ce que 
ça t’a apporté ? 
On n’a pas été à la hauteur devant le PSV 
Eindhoven (2ème tour – barrages C1 : défaite 
5-1 à l’aller aux Pays-Bas, puis 1-2 en Turquie au 
match retour). Il y avait de la déception, même 
personnellement. J’ai vu la différence entre 
un solide championnat européen et ce qu’on 
pouvait montrer habituellement. J’ai ensuite 
connu la Ligue Europa et ça m’a permis de 

découvrir les stades européens, la façon de 
jouer et la ferveur. C’était une expérience très 
enrichissante. 

Cet été, tu as rejoint la France et le FC Nantes. 
Comment s’est passée ton adaptation dans 
le groupe ?  
Je suis arrivé ici à Nantes, avec l’envie de 
franchir un nouveau cap dans ma carrière. 
L’accueil reçu par l’ensemble du Club, le 
personnel mais aussi mes coéquipiers, 
a été très bon. J’ai vraiment ressenti une 
bienveillance incroyable de la part de tout 
le monde. Je tiens à remercier le Président, 
Waldemar Kita ainsi que Franck Kita, le 
Directeur Général Délégué pour leur confiance 
au quotidien depuis mon arrivée. 

Avec quels joueurs aimes-tu passer du 
temps ? 
Je m’entends très bien avec Moussa 
(Sissoko), avec qui l’affinité s’est installée très 
spontanément. On aime jouer ensemble au 
« Yalla Ludo » (Les petits chevaux). Je suis aussi 
proche de Pedro (Chirivella). L’ambiance dans 

le groupe est bonne et je parle également 
souvent avec Alban (Lafont) ou Ludo’ (Blas). 

Tu inscris ton premier but en jaune et vert le 
28 août à La Beaujoire devant le Toulouse FC… 
Ce premier but m’a fait du bien ! Marquer 
rapidement après mon arrivée, qui plus est 
à domicile, ça m’a permis de prendre de 
la confiance et surtout de gagner un peu 
plus celle des supporters et de l’entraîneur. 
En quelque sorte, je l’ai vécu comme une 
libération. J’aurais même pu en marquer un 
deuxième je pense, mais Moses Simon me l’a 
volé (rire)… 

Avec à la clé, une célébration qui te colle à la 
peau ! D’où vient-elle ? 
C’est une référence à Robert Lewandowski et 
Sergio Ramos, qui parfois ont célébré de cette 
façon-là. J’ai bien aimé et donc je m’en suis 
inspiré pour ma célébration. 

Parmi tes qualités offensives, il y a ton jeu de 
tête…  
C’est un don (il sourit). J’ai toujours aimé le jeu 
de tête, je le travaille aussi beaucoup. Lorsque 
le centre est bon, je me dois d’être présent à 
la réception pour m’imposer de la tête et tout 
faire pour marquer.  

Autre facette de ton jeu, ta générosité dans les 
efforts défensifs… 
C’est naturel parce que selon moi,  un 
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“Mon premier but
avec Nantes ?

Une libération !”

“Les supporters du 
Galatasaray SK ne vivent 

que pour le football.”
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attaquant se doit d’aider ses coéquipiers 
dans le travail défensif en étant le premier 
défenseur. Je m’efforce de le faire parce que 
c’est une évidence. L’idée, c’est que l’équipe 
soit bien en bloc, défende ensemble et presse 
l’adversaire collectivement. Donc on a tous 
besoin de fournir ces efforts. 

Parle-nous également de ton côté caractériel, 
sûrement dû à ce refus permanent de la 
défaite…  
C’est tout à fait ça, j’ai horreur de perdre. 
Lorsque j’étais plus jeune au Zamalek SC, on 
nous inculquait le refus de la défaite. Je sais 
aussi que si on perd, mon père n’est pas bien. 
Ma famille, aussi, déteste la défaite. J’ai été 
élevé comme ça. Mais je sais que la défaite 
peut être constructive et qu’il y a toujours 
quelque chose à en retenir. C’est également ce 
qui me fait avancer. 
 
Cette saison le FC Nantes a retrouvé la Coupe 
d’Europe avec notamment, des ambiances 
incroyables à domicile. Quel regard portes-tu 
sur le parcours réalisé jusqu’ici ?  
Je me souviendrai toujours de ce premier 
match européen avec le FC Nantes, devant 
l’Olympiakos FC. C’était exceptionnel, quelque 
chose de grandiose ! S’imposer en toute fin de 
match, c’était la libération. Je revois encore 
le coach courir sur le terrain (il sourit). Ensuite, 
on s’incline lourdement à Bakou (3-0), avant 
d’enchaîner deux défaites face au SC Fribourg 

(2-0, 0-4). Mais lors du match retour devant le 
Qarabag FK, on arrive à arracher le succès dans 
les derniers instants (2-1). Ce soir-là, j’ai dit à 
mon frère qu’on avait le potentiel pour aller plus 
loin dans la compétition. Et ça s’est confirmé 
ensuite avec cette victoire à l’Olympiakos 
FC (0-2), qui est venue récompenser tous les 
efforts fournis dans cette compétition.  
 
Désormais, la Juventus va se dresser devant 
vous… 
Évidemment que ce sera une très grande 
double confrontation. Après, ils ne sont 
pas forcément au mieux cette saison. En ce 
qui nous concerne, on sait jouer les grands 
matches et on l’a prouvé. Il faudra vraiment se 

donner une chance en allant chercher un bon 
match à l’aller, là-bas, pour s’offrir un match 
retour dans une grande ambiance devant 
nos supporters. Je suis convaincu qu’on est 
capable de le faire !  

Que penses-tu de l’ambiance qui se dégage 
de La Beaujoire ? 
Ce que je trouve fascinant, c’est que le Stade 

de La Beaujoire est à l’opposé de la ville (il 
sourit). La ville est calme alors que lorsqu’on 
joue, le stade est en fusion ! J’aime beaucoup 
l’ambiance mise par les supporters. Ils nous 
poussent à nous surpasser. 
 
International égyptien (21 sélections), tu as 
notamment joué la dernière Coupe d’Afrique 
des Nations et cette finale perdue face au 
Sénégal. Quel est ton objectif en sélection ? 
L’objectif, c’est la prochaine Coupe d’Afrique 
des Nations qui se disputera en Côte d’Ivoire 
(janvier-février 2024). Selon moi, un pays 
comme l’Égypte doit remporter la CAN au 
moins une fois tous les dix ans. Il y aura 
également les qualifications pour la Coupe du 
Monde 2026 (États-Unis, Canada, Mexique, juin 
- juillet 2026). À la suite de la nouvelle réforme 
(48 sélections présentes), le continent africain 
possèdera 9 sélections directement qualifiées. 
L’Égypte ne peut pas se permettre de ne pas 
y être.  

Mohamed Salah est-il une source d’inspiration 
pour toi ? 
C’est une fierté que de pouvoir évoluer à ses 
côtés. Tout le peuple égyptien est ravi de 
pouvoir compter sur un joueur comme lui dans 
la sélection. C’est une personne simple et c’est 
un honneur pour moi d’évoluer à ses côtés. 

Sur le plan plus personnel, tu es aussi un jeune 
papa ! En quoi la naissance de ton fils a-t-il 
changé l’homme que tu es ?  
Oday est la plus belle chose qui me soit arrivée. 
C’est toute ma vie. J’étais malheureux lorsque 
je le voyais rentrer et que je devais le ramener 
à l’aéroport. Aujourd’hui, j’ai la chance qu’il soit 
là avec ma femme. Ils sont venus me rejoindre 
en France et ça m’a apporté beaucoup de joie 
et de sérénité. Notre relation est très fusionnelle 
et j’aime passer du temps avec lui. Un jour, 
j’espère le voir jouer au football et pourquoi 
pas suivre le même itinéraire que son papa 
(il sourit). 

Nantes, la ville idéale pour s’épanouir en 
famille ?  
Oui, Nantes est une ville avec beaucoup 
de tranquillité et j’aime ça. Lorsque je me 
promène dans la rue, on ne me dérange pas 
et on me laisse me promener en famille. Après, 
ce n’est pas possible de comparer avec des 
villes comme Le Caire (plus de 21 millions 
d’habitants) et Istanbul (près de 16 millions 
d’habitants). Mais Nantes est une ville où il fait 
bon vivre. 
 
As-tu un dernier mot pour les supporters ?  
Leur soutien à chaque match est toujours un 
vrai plus pour l’équipe et il nous permet de 
nous surpasser. À l’occasion du dernier match 
face à Auxerre, l’absence des supporters ultras 
s’est fait ressentir. Un match de foot n’a pas la 
même saveur sans eux. Alors pour ça, merci et 
on compte sur tout notre public pour continuer 
à nous encourager sur la deuxième partie de 
saison !

PROPOS RECUEILLIS PAR M.G ET Z.H.

“La relation avec mon fils 
est très fusionnelle.”
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Nantes, 8 minutes
au paradis

Les Nantais n’ont nullement manqué leur rentrée. Le 20 août 1966, ce premier match de la saison 
1966/1967 voit les Canaris faire tourner « en bourriques », pendant les 30 premières minutes, les 
adversaires du soir, l’Olympique Lyonnais. Les Canaris marquent 4 buts en 10 minutes, rien que ça !

En face, il y a une équipe lyonnaise qui ne peut 
que constater les dégâts. Pendant 8 minutes 
exactement, le jeu pratiqué par les Nantais est 
ponctué d’actions de grande classe, tout en 
mouvement, et les attaquants Jaune et Vert 
s’en donnent à cœur joie.

Le champion en titre survole déjà les débats.

Philippe Gondet, Jacky Simon, Joël Prou et 
Bernard Blanchet permettent au Football Club 
de Nantes de rentrer aux vestiaires sur ce 
score sans appel. Il faut bien une coupure de 
jus pour stopper les Canaris ! Quand Monsieur 
L’arbitre rappelle les 2 équipes pour la seconde 
période, le stade Marcel Saupin est totalement 
plongé dans le noir. Une panne de disjoncteur 

coupe l’élan des Nantais ; le temps de pose 
de la mi-temps dure près de 40 minutes ! Les 
Lyonnais, incapables de répondre aux assauts 
nantais sur le terrain, tentent bien de poser 
une réclamation. En vain, cette réclamation n’a 
d’effet que si la panne dure plus de 45 minutes. 
Ouf ! Dominer autant un match techniquement, 
et le rejouer pour des raisons... techniques, ce 
serait un comble !

A la reprise, les Jaune et Vert perdent du rythme. 
Les Lyonnais, pour la plupart nouveaux dans 
leur équipe, se cherchent, alors que les Nantais 
jouent et se trouvent les yeux fermés. Le groupe 
nantais est pratiquement le même depuis 3 
saisons. La force de l’habitude, le travail mené 
par José Arribas portent toujours ses fruits. La 

deuxième mi-temps voit les Canaris tirer 3 fois 
sur la barre ou le poteau. Finalement, le score 
évolue tout de même pour se conclure par un 
résultat final de 5 buts à 2. Dans les rangs de 
Lyon, il y a un certain Fleury Di Nallo, toujours très 
efficace devant le but.

José Arribas garde ses 5 ballons dans le filet 
pour les 5 buts ! En cette entame de saison, le FC 
Nantes est déjà très réglé, et c’est sans compter 
l’arrivée imminente du Yougoslave Vladimir 
Kovacevic et celle d’un futur crack venant d’Aix 
en Provence, Henri Michel.

Découvrez  plus d’histoires sur
fcnantes.com/musée

UN JOUR, UNE HISTOIRE



kIDIBUL VOUS SOUHAITE UNEkIDIBUL VOUS SOUHAITE UNE
ANNéE 2023 PéTILLANTE !ANNéE 2023 PéTILLANTE !

Cette année encore, Kidibul
soutient le FC Nantes.

Et Kidi est toujours présent pour
supporter les Canaris !

Allez Nantais, faites nous rêver !

En janvier, rien de mieux qu'une
galette des rois ! Et pour partager

ce moment en famille ou entre
amis, n'oubliez pas le Kidibul !

Alors, qui aura la fève ?

Jeu ConcoursJeu Concours
Flashez ce QR Code et tentez de
gagner un maillot domicile du FC

Nantes taille enfant* !
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*Maillot domicile saison 2022 - 2023 / Taille enfant 8A JM8

Pour votre santé, pratiquez une activité physique régulière - www.mangerbouger.fr
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BUSINESS CLUB

Pouvez-vous nous présenter votre entreprise 
ainsi que votre secteur d’activité, si particulier ?  
Je suis numismate professionnel, expert 
en billets et monnaies de collection, ainsi 
qu’en investissement sur l’or et l’argent, 
depuis 1993. Je suis également Membre du 
Syndicat National des Experts Numismates et 
Numismates Professionnels. Cette année est 
un peu particulière pour la boutique « Au Papier 
Monnaie », puisque nous fêterons notre 30ème 
anniversaire. Celle-ci est Installée en haut de la 
rue de Talensac, rue Jean-Jaurès. 

Comment vous est venu cet intérêt pour l’or et 
les monnaies d’époque ? 
À l’origine, j’étais passionné de monnaies. 
Collectionneur depuis tout jeune, cette passion 
m’a été transmise par mon père qui était 
lui-même numismate. Plus petit, j’ai donc 
collectionné très rapidement les billets de la 
Banque de France. Avant de reprendre « Au 
Papier Monnaie », je travaillais chez Paribas, 
dans le marché des devises. Et finalement, j’ai 
eu l’opportunité de venir à Nantes, de racheter 
« Au Papier Monnaie » en 1993. Comme le disait 
mon père, j’allais enfin pouvoir vivre de ma 
passion avec ma boutique.

D’où vient le nom de « Au Papier Monnaie » ?  
Au moment où j’ai racheté la boutique, elle 
s’appelait déjà « Au Papier Monnaie ». Pourquoi 
ne pas l’avoir changé ? Je trouvais que ça 
symbolisait bien l’esprit. « Papier – Monnaie », 
comme on collectionne les monnaies et les 
billets. Finalement, les billets sont du papier 
monnaie. 

Pourquoi avoir franchi le pas vers le Business 
Club du FC Nantes, il y a plus de vingt-cinq ans 
maintenant ?  
Passionné de football depuis toujours, sport 
que j’ai pratiqué durant vingt ans en région 
parisienne, il m’a paru évident de venir à La 
Beaujoire lors de mon arrivée à Nantes. Avant 
de venir ici, je ne connaissais la ville de Nantes 
que par le ballon rond. J’étais d’ailleurs sous le 
charme du jeu à la nantaise ! 
Très rapidement, j’ai donc eu la chance de vivre 
les saisons avec les deux titres de Champion de 
France (1994-1995 et 2000-2001). C’est d’ailleurs 
sur cette saison 1994-1995, que j’ai intégré le 

Frédéric Floriant :
“Les salons de La Beaujoire, 

l’endroit idéal pour créer du lien”
Partenaire du FC Nantes depuis plus de vingt-cinq ans, Frédéric Floriant , Société « Au Papier Monnaie », boutique 
spécialisée dans la vente, l’achat et l’investissement en monnaies d’Or et d’Argent, revient sur son activité et cette 

histoire de longue date avec la Maison Jaune. 

Business Club du FC Nantes. Néo-nantais, je 
ne connaissais personne dans la région et les 
salons de La Beaujoire étaient l’endroit idéal 
pour créer du lien, rencontrer mes premiers 
partenaires professionnels.  

En quoi consiste votre partenariat actuel 
avec le Club et avec qui partagez-vous ces 
moments au Stade de La Beaujoire ?  
Aujourd’hui, nous possédons deux places 
au cœur du Salon Premium du Stade de 
La Beaujoire. Ça nous permet ainsi de faire 
bénéficier à nos clients, une prestation 
haute gamme et un véritable moment 
d’exception. Très convivial, ce salon nous 
permet d’échanger facilement avec d’autres 
partenaires du Club durant la prestation dont 
nous bénéficions (avant-match, mi-temps et 
après-match). 

Quels sont les retours que vous pouvez avoir 
sur cette expérience, qui perdure depuis 
toutes ces années ?  
Les retours sont toujours positifs, surtout que 
durant les rencontres, nos places se situent 
juste au-dessus des remplaçants. Nous vivons 
les matches à fond, avec ce côté intimiste près 
du groupe professionnel. Lors de la dernière 
journée devant l’AJ Auxerre, j’ai invité un client 

qui n’en revenait pas de pouvoir être aussi 
proche des joueurs, du staff, tout en écoutant 
leurs réactions durant la partie, selon les faits 
de jeu. 

La Ligue 1 Uber Eats a repris ses droits avec 
notamment, un succès important lors de la 
dernière journée devant l’AJ Auxerre !   
Cette victoire fait beaucoup de bien au moral 
et au classement, c’est certain ! La première 
partie de saison a été compliquée en Ligue 1 
et on avait du mal à retrouver notre efficacité 
devant le but. Et pour engranger des points, il 
faut trouver le chemin des filets. J’espère que 
l’équipe se projettera un peu plus vers l’avant 
par la suite. Mais j’ai confiance, avec un groupe 
homogène et un banc des remplaçants 
intéressant. Le but de Marcus Coco dimanche 
dernier en est la preuve. 
  
FC Nantes – Olympique Lyonnais, c’est 
une grosse affiche de notre championnat. 
Quelle est la clé selon vous, pour une belle 
performance ?   
Cette rencontre, c’est aussi l’occasion de revoir 
Laurent Blanc sur le banc d’un club français. 
Je suis persuadé que les Jaune et Vert auront 
à cœur de prendre trois points afin d’entamer 
une série positive.
 
Le FC Nantes, saison 22-23, c’est aussi 
synonyme d’Europe. Et l’aventure va se 
poursuivre, dans les prochaines semaines 
avec un choc de prestige devant la Juventus ! 
La Coupe d’Europe est de retour à Nantes pour 
cette saison et ce retour aura été gagnant ! 
Pour cette aventure européenne, j’avais pris 
deux places dans la « President Box » et je 
me souviendrai toujours de la réaction de M. 
Waldemar Kita lors du but d’Evann Guessand 
en toute fin de partie face à l’Olympiakos FC 
(2-1, 90+3’ – J1, Groupe D). Il a été très expressif 
pour son premier match européen, c’était 
très fort ! L’ambiance en Coupe d’Europe est 
si particulière à La Beaujoire, c’est incroyable. 
Maintenant, oui, il y a ce duel devant la 
Juventus. On rêvait de cette affiche, on l’a. Il 
faudra que l’équipe donne son maximum sur 
cette double confrontation.  

PROPOS RECUEILLIS PAR M. G.  
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L’association APRAIH s’évertue pour la réadaptation et 
l’intégration des personnes en situation de handicap en 
étant présente dès le début de l’hospitalisation auprès 
d’eux, et en les accompagnant jusqu’à leur sortie 
d’hospitalisation et au-delà.

En mai dernier, à l’occasion de la Finale de Coupe de 
France, elle avait pu emmener 11 patients grâce à un car 
adaptable pour fauteuils roulants. Un moment magique 
pour ces patients.

Ainsi, lundi dernier, 3 acteurs majeurs de la folle épopée 
du FC Nantes en Coupe de France se sont rendus 

Lundi 19 décembre, sur invitation de l’association APRAIH Association pour la Recherche 
Animation Insertion Handicap, Quentin Merlin, Sébastien Corchia et Rémy Descamps se sont 

rendus au pôle de Médecine Physique et Réadaptation du CHU de Nantes.

Merlin, Corchia et Descamps en visite
au pôle MPR du CHU de Nantes

dans les locaux du pôle MPR, pour les remercier de leur 
soutien. Après une visite guidée du pôle par le Professeur 
Brigitte Perrouin-Verbe, nos 3 joueurs ont participé à une 
exhibition de basket-fauteuil. Point d’orgue de cette visite : 
une séance de dédicaces et de photos pour les patients 
avec la présence de la Coupe de France !

La Fondation FC Nantes remercie l’association l’APRAIH 
pour l’invitation ainsi que le Fonds de Dotation du CHU 
de Nantes pour ce bel après-midi passer à leurs côtés.

Toute l’actu de la Fondation sur
fcnantes.com/fondation
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02 72 56 84 00
contact@ia-formation.fr



DU 27 DÉCEMBRE 2022 AU 23 JANVIER 2023
ENSEMBLE MATELAS + SOMMIER TRENDY 160X200 CM. Soutien Ferme. Accueil Ferme. 660 ressorts ensachés Sensoft® Evolution. Ép. 22 cm. Coutil plateau 100% polyester. Coutil plate-bande + face technique textile puls’R 100% 
polyester. Garnissage ouate 300 g/m² + mousse de confort 17 mm 22 kg/m³. Sommier sapin massif, ép. 15 cm. 14 lattes sapin massif. Garnissage mousse polyéther. Coutil late-bande textile puls’R 100% polyester. Pieds non inclus. Couchage 160x200 cm. Code 
3133613223324. Quantité et prix valables du 27/12/2022 au 06/02/2023.  Prix «emporté». * Voir produits concernés et leurs réductions en magasin et sur but.fr. 

sur la
literie*-50%Jusqu'à

-50%
1389€

99

699€
99

dont 18€60
d'éco-participation
Ensemble 
matelas
+ sommier 
Trendy
160×200 cm 

BU
T I

NT
ER

NA
TIO

NA
L –

 1,
 av

en
ue

 S
pin

oz
a –

 77
18

4 E
me

rai
nv

ille
 – 

72
2 0

41
 86

0 R
CS

 M
ea

ux
 – 

NA
F 4

61
9A

 – 
SA

S 
au

 ca
pit

al 
de

 13
1 7

72
 27

6, 
25

 €
.

RESSORTS
FABRIQUÉ

EN FRANCE

3000  

Nantes - Centre Commercial Atlantis - 1 rue Merigo Vespucci 
Saint-Herblain.  Ouvert du lundi au samedi de 10h à 19h.

Rezé - 10 rue Ordronneau - Zone Atout Sud. 
Ouvert du lundi au samedi de 10h à 19h
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